

## Alertan dañe comercio guerra de divisas (Reforma 18/10/10)

Alertan dañe comercio guerra de divisas (Reforma 18/10/10) La OMC prevé que el comercio mundial durante el 2010 registrará un crecimiento anual de 12 por ciento. Foto: Archivo Para esta semana, la firma prevé un tipo de cambio en un rango principal de 12.25 &ndash; 12.55 pesos por dólar Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 octubre 2010).- La 'guerra de divisas' impactará los niveles de comercio alrededor del mundo, advierte la consultora Harbor Intelligence en su análisis semanal. En un intento de frenar las tensiones cambiarias, el Fondo Monetario Internacional intentará persuadir a los países miembros del Grupo de los 20 (G-20) de abandonar la estrategia de impulsar sus exportaciones como motores de crecimiento económico. Sin embargo, dice, la 'guerra de divisas' continuará, por la falta de un acuerdo de cooperación internacional. Ante esto, los factores coyunturales, no fundamentales, continuarán marcando la pauta de la cotización del peso. Aunque la moneda mexicana aún se encuentra dentro de una cotización por rangos definidos, el peso no tiene obstáculos significativos en el corto plazo que le impidan ganar un poco más de terreno frente al dólar. Por ello, para esta semana, la firma prevé un tipo de cambio en un rango principal de 12.25 &ndash; 12.55 pesos por dólar. La semana pasada, el dólar americano si bien llegó a cotizar hasta 12.35, terminó en un nivel similar al del cierre de la semana pasada (12.44 pesos por dólar). La publicación de datos mixtos en Estados Unidos durante la semana, aunado a la discusión en torno a los efectos de la 'guerra cambiaria', mantuvieron estable, con excepción del miércoles, el comportamiento del tipo de cambio y permitieron un crecimiento en los mercados bursátiles del mundo. En ese contexto, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (el Índice de Precios y Cotizaciones) y la bolsa estadounidense Nasdaq registraron incrementos semanales de 0.8 y 2.8 por ciento, respectivamente. La Organización Mundial de Comercio (OMC) prevé que el comercio mundial durante 2010 registrará un crecimiento anual de 12 por ciento. Asimismo, estimó que se requerirán 2 años de crecimientos anuales similares para recuperar los niveles de comercio de precrisis. En el caso de México, las exportaciones mexicanas hacia EU alcanzaron un récord para un mes de agosto de 20 mil 269 millones de dólares, es decir, un crecimiento anual de 34.6 por ciento, destaca. También, en EU se registró un ligero incremento en el consumo; en septiembre, las ventas minoristas estadounidenses sumaron su onceavo mes consecutivo de incremento anual, con 7.3 por ciento. Sin embargo, el índice de confianza del consumidor de la Universidad de Michigan registró una caída, al pasar de 68.9 puntos en agosto a 68.2 en septiembre. Este nivel se encuentra aún muy por debajo del promedio histórico de 89 puntos. Por otra parte, ante el riesgo de una deflación y con el fin de promover una mayor actividad económica en EU, la Reserva Federal (Fed, por su siglas en inglés) ha externado su intención de permitir un incremento en la tasa de inflación vía una mayor liquidez. Menores tasas de interés en EU podrían revertir el "carry trade", en otras palabras, incentivar a los inversionistas a comprar activos de alto rendimiento en economías emergentes con altas tasas de interés, utilizando préstamos obtenidos en países con bajas tasas de interés, explica. Para la consultora, eso traería como resultado la apreciación de las monedas de los países emergentes frente al dólar, obstaculizando las exportaciones y alimentando la 'guerra de divisas'.